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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
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 Es informiert Sie 
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E-Mail 

 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
09.02.2018 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die 236. Sitzung des Beirates der Unteren Naturschutzbehörde (SI/1881/18) am 
08.02.2018 
 

Anwesend sind: 
Herr Brämer(als Vertretung für Herrn Werbeck), Herr Bröcker (ab 15:16 Uhr), Frau Dr. Dinnebier, 
Herr Dohm, Herr Ernst, Herr Feick (ab 15:14 Uhr), Frau Haarhaus, Frau Heßler (als Vertretung für 
Herrn Leppert), Frau Petersen (ab 16:05 Uhr),Herr Smalakies (Stellvertreter), Herr Wegener (Als 
Vertretung für Herrn Holthoff), Herr Winter, Herr Wuttke 
 
 
 

Verwaltung: 
Frau Blume, Herr Koch, Herr Mücher, Frau Obenlüneschloß 

 
Gäste:  
Frau Schnabel (bis16:15 Uhr) 
 
 
 
 
Schriftführer / in:  
Frau Otto 
 
 
 
Beginn: 15:04 Uhr 
Ende:    16:41 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt den Beirat zur ersten Sitzung in 2018 und ergänzt die 

Tagesordnung um TOP 5.7 Beirat für Bürgerbeteiligung. 

Weitere Ergänzungen, Änderungen gibt es aus dem Kreis der Anwesenden nicht. 

Die Tagesordnung wird vom Beirat einstimmig beschlossen. 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 16.11.17 
  
 Die Niederschrift wird einstimmig vom Beirat genehmigt. 

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
3.1 Befreiung Kartierung Hardthöhlen 
  
 Herr Wuttke erläutert die Entscheidung. 

3.2 Stellungnahme Teich Manuelskotten 
  
 Herr Wuttke erläutert die Entscheidung. 

4 Befreiungen 
  
4.1 Errichtung eines Richtfunkmastes für die Richtfunkstrecke zum 

Wasserwerk Herbringhausen 
  
 Herr Koch stellt die Maßnahme vor, erläutert den Hintergrund, beantwortet 

Fragen aus dem Beirat und bittet um Zustimmung zur beabsichtigten Befreiung. 

 Abstimmungsergebnis: 

Zustimmung   7 

Ablehnung      0 

Enthaltungen  2 

5 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
  
5.1 Organigramm 106 
  
 Frau Blume stellt sich und die Neuorganisation beim Ressort 106 ab dem 

01.02.2018 vor.  

5.2 Änderungsverfahren Regiobahn (Elektrifizierung der Strecke) 
  
 Frau Obenlüneschloß stellt die Maßnahme, die außerhalb von Schutzgebieten 

liegt, vor.  

5.3 Gehölzrodungen im Zusammenhang mit Bau- und Sanierungsmaßnahmen( 
Kippe Weber, Schwarzbachtrasse, Düker Industriestr, Oberer 
Hasenbergbach, Kläranlage Buchenhofen) 

  
 Frau Obenlüneschloß erläutert die Maßnahmen und beantwortet Fragen aus dem 

Beirat.  

Die Sanierung der Kläranlage Buchenhofen ist ein langfristiges Projekt, welches 
sich über Jahre erstrecken wird. 

Die WSW wird die vernachlässigte Baumpflege im Lichtraumprofil der 
Schwebebahn sukzessive in Angriff nehmen. 

5.4 Umgestaltung des Roteichenwaldes im Bereich Hasenbusch 
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 Frau Obenlüneschloß erläutert die langfristige Umgestaltung der 
Roteichenmonokulturen zu artenreichen Mischkulturen und beantwortet Fragen 
aus dem Beirat. 

5.5 Beschilderung von Bäumen am Straßenrand 
  
 Herr Mücher erläutert den Sinn der über das Stadtgebiet verteilten Beschilderung 

von in den Straßenraum hineinragenden Ästen und beantwortet zusammen mit 
Frau Obenlüneschloß Fragen aus dem Beirat. 

5.6 ND Felswand im Höfen 
  
 Herr Mücher erläutert die Maßnahme und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

 An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Haarhaus, Frau Heßler 
sowie die Herren Bröcker, Brämer und Wuttke. 

 

Der Beirat bildet eine Arbeitsgruppe, bestehend aus: 

 Herrn Wuttke (Federführung), Frau Haarhaus, Herrn Brämer und Herrn Wegener 

Der Beirat stimmt der Einrichtung dieser AG bei 2 Enthaltungen mit 9 Stimmen 
zu. 

 Die Arbeitsgruppe wird ihr Ergebnis in der nächsten Sitzung präsentieren. 

5.7 Beirat für Bürgerbeteiligung 
  
 Herr Wuttke berichtet von einer Anfrage des Beirats für Bürgerbeteiligung (BfB), 

ob grundsätzlich aus dem Beirat UNB Interesse an einem Sitz im BfB besteht. 
Frau Petersen bekundet ihr grundsätzliches Interesse an einer Mitarbeit.  

Gesetzt sind die Vorsitzenden des Beirats UNB. Sollte Herr Werbeck über eine 
andere Institution in dem BfB  einen Sitz bekommen können, wird Frau Petersen 
als Vertreterin des Vorsitzenden nachrücken. 

Der Beirat stimmt bei 2 Enthaltungen mit 10 Stimmen der Entsendung der 
genannten Personen zu. 

6 Sonstiges 
  
 Herr Wuttke teilt auf entsprechende schriftliche Anfrage von Frau Petersen mit, 

dass zum Thema IKEA in der nächsten Sitzung berichtet wird, sofern es 
Neuigkeiten gibt. 

Herr Wuttke erläutert nochmals, das die Anmeldung von Themen zur 
Tagesordnung mind. 2,5 Wochen vor der nächsten Sitzung beim Vorsitzenden 
oder der Geschäftsführung anzumelden sind. 

 Insofern wird auch die in der Sitzung gestellte Anfrage von Frau Petersen auf die 
nächste Sitzung verschoben. 

  

 Nicht Öffentlicher Teil 
  
 Herr Wuttke stellt die Nichtöffentlichkeit fest. 

7 Befreiungen 
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Wuttke Otto 
Vorsitzende/r Schriftführerin 
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